



Organisator der UNIMA-Tagung vom 28. bis 30. März 2025
in Hohebuch/Waldenburg: Verein KunstForm Marionette e.V.

Lukas Schneider und die Welt des Figurentheaters:

Vom Spielkurs zum Profi

Die Reise von Lukas Schneider in die faszinierende Welt des Figurentheaters begann mit einem Spielkurs bei PendelMarionetten. Als ausgebildeter Zimmermann und Techniker HF Holzbau fühlte er sich ohne die Kunstwelt unvollständig.

Über Jahre hinweg bewunderte er die beeindruckenden PendelMarionetten im Internet, bis er sich im Sommer 2016 entschloss, zwei Marionetten zu erwerben. Dieser Schritt entfachte seine Leidenschaft für das Figurentheater und markierte den Beginn seiner Ausbildung zum Figurenspieler.

Sein Weg führte ihn über eine Weiterbildung in Liestal bei Margrit Gysin bis hin zum Bachelorstudium Figurentheater an der Hochschule für Musik und Darstellende Kunst (HMDK) in Stuttgart, wo er sich auf die Profibühne vorbereitete.

Seit 2022 ist Lukas Schneider als freischaffender Spieler und Figurenbauer im deutschsprachigen Raum aktiv. Als Tourneetheater hat er keine feste Spielstätte, sondern reist zu verschiedenen Gastspielen, bei denen er ein breites Spektrum an Figurenarten präsentiert. Mit seinen Stücken möchte er die Marionette als zeitgenössische Figur etablieren und wählt die Figurenart stets im Hinblick auf die Erzählung des Stoffes. Lukas Schneider spielt mit großer Leidenschaft poetische, herausfordernde und gesellschaftskritische Stücke, die sowohl auf Textvorlagen basieren, als auch oft frei erfunden sind.

Seine Inszenierung «Scaena Corpus» wurde 2023 mit dem Fritz-Wortelmann-Preis in Bochum ausgezeichnet, einem bedeutenden Preis für junge Nachwuchsspieler. In diesem Stück setzt er sich mit Körperbildern und Körperidealen auf der Bühne auseinander.

Lukas Schneider kann sich nicht mehr vorstellen in seinen handwerklichen Beruf als Zimmermann zurückzukehren, bleibt jedoch dem

Handwerk treu, das er für den Bau seiner eigenen Figuren nutzt. Er ist den PendelMarionetten dankbar, die ihm als Sprungbrett in seine Leidenschaft für das Figurenspiel dienen. Besonders fasziniert ihn die Möglichkeit der Marionette, die, als am weitesten vom Spielerkörper geführte Figur, die größte Behauptung eines eigenständigen Lebens verkörpert.

Kontakt:

Lukas Schneider Figurentheater
WG Hinterhof, Lange Strasse 18, 70174 Stuttgart
Tel.: 0049 172 6211028,
Mail: info@figurentheaterschneider.com
www.figurentheaterschneider.com

Verein KunstForm Marionette e.V.
Ratsgasse 15 | 74653 Hermuthausen
Telefon +49 (0) 7940/3694
www.kunstform-marionette.eu | info@kunstform-marionetten.eu
GLS Bank IBAN: DE12 4306 0967 7035 0065 00
BIC: GENODEM1GLS
Steuernummer 76001/80255

Bildmaterial



Unima-Logo



Logo Verein
KunstForm Marionette



Gib's mir



Scanea Corpus



Der kleine Prinz und der siebte Planet

